

 Fecha:
 20-06-2024
 Pág.:
 5
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 355,6
 Lectoría:
 320.543

 Supl.:
 El Mercurio - Innovacion
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: El desconocido venture capital en Arica que está dando forma a las startups de la región

VUJADE VENTURES:

El desconocido *venture capital* en Arica que está dando forma a las *startups* de la región

Paolo Minguzzi, Fernanda Juppet y Roy Zderich lideran esta firma de inversión enfocada en la transformación y evolución de la cadena de suministro agroalimentaria, especialmente en entornos extremos, como el Desierto de Atacama. sofía MALUENDA

"Consolidar
ecosistemas
regionales es
crucial para
promover la
innovación y
el desarrollo
sostenible".

PAOLO MINGUZZI Cofundador y managing partner de VujaDe Ventures n juego de palabras derivado de "déjà vu", que significa la sensación de haber experimentado algo antes. De allí nació el nombre de VujaDe Ventures, una firma de inversión enfocada en la transformación y evolución de la cadena de suministro agroalimentaria, especialmente en entornos extremos como el Desierto de Atacama y el espacio, que con aquel nombre buscaba implicar el ver algo familiar con una nueva perspectiva, alineado con su misión de innovar y transformar industrias tradicionales.

La idea surgió en 2021 durante un análisis de los desafíos de seguridad alimentaria en entornos extremos. "Observamos la necesidad de integrar tecnologías avanzadas para transformar la agricultura en estos lugares y decidimos establecer una firma de inversión para abordar estos desafíos", explica Paolo Minguzzi, cofundador y managing partner de VujaDe Ventures, que también tiene entre sus cofundadores a Fernanda Juppet (general partner) y Roy Zderich (managing partner). Comenzó a operar oficialmente en 2022 tras consolidar el equipo fundador y asegurar las primeras rondas de financiamiento.

"Nuestro objetivo es crear un ecosistema sostenible y tecnológicamente avanzado para la producción de alimentos, asegurando la seguridad alimentaria y nutricional", dice Minguzzi, quien afirma que entre sus planes está expandir su presencia global y explorar nuevas oportunidades en la agricultura espacial.

DESDE **EL NORTE**

Están basados exclusivamente en Arica, pero Minguzzi afirma que tienen una fuerte presencia en toda la macro-zona norte (Tarapacá, Antofagasta, Atacama), incluyendo iniciativas en Copiapó y "múltiples proyectos" en cada región. "Hasta ahora, hemos realizado inversiones regionales, y nos estamos preparando para realizar inversiones globales, enfocándonos en escalar nuestras *startups* para que operen en otros entornos extremos", afirma.

Entre algunas de sus inversiones se incluyen Ultra-CropCare (plataforma de producción agrícola intensiva en entornos más extremos, complejos y exigentes); Waki Labs (centro de innovación y construcción de startups); Ancestral Technologies (compañía de tecnología espacial SpaCEA (Space Controlled Environment Agriculture)), y Arica Hedge Fund (plataforma de cobertura financiera para productores, *traders* y compradores de la cadena de suministro).

"En dos años, hemos logrado *mark-ups* de 14x (margen de ganancia), consolidando un portafolio con un promedio de US\$ 500 mil por inversión. Hemos colaborado con más de 4 proyectos exitosos, obteniendo un múltiplo de salida bruto promedio de 16,62x", afirma *el managing partner*, quien se fue a vivir a Arica en agosto del año 2023 desde Hoboken, New Jersey (EE.UU.)

"Mi interés nació por tener que ir a terreno a estabilizar y hacer crecer —y derisk o sacar riesgo— a Ancestral Tech, Waki Labs, UltraCropCare y Arica Hedge Fund, ya que no es un deporte de espectador, más con un portafolio boutique que significa que son pocas empresas que tienes que cuidar como hijos únicos. También somos del estilo de entrar a jugar de forma directa y con un acompañamiento muy cercano y exhaustivo, ya que también me siento en el directorio de las cuatro empresas y les hacemos

coaching continuo de desarrollo organiza-

Minguzzi sostiene que consolidar ecosistemas regionales es "crucial" para promover la innovación y el desarrollo sostenible, "especialmente en una de las regiones con menos inversión privada de Chile", dice. "En Arica hemos desempeñado un papel clave al introducir tecnologías avanzadas espaciales y formar alianzas estratégicas que impulsan el ecosistema de investigación y producción agrícola intensiva

cional", explica.

Paolo Minguzzi se fue a vivir a Arica en 2023 desde Hoboken, New Jersey.

en el desierto", agrega.

